
Anfrage  Datum Nummer 
öffentlich 16.05.2019 F0148/19 

Absender 
SR Oliver Müller 

 

Fraktion DIE LINKE/future!  

Adressat  
  
Oberbürgermeister  
Herrn Dr. Lutz Trümper 
 

 

Gremium Sitzungstermin 

Stadtrat 16.05.2019 

 

Kurztitel  
Neue Straßenbahnen für Magdeburg – wie weiter?  

 
 
Ich frage den Oberbürgermeister: 
 

1. Wie stellt sich der aktuelle Stand in dieser Frage konkret dar (Anzahl, Typ, Kosten, 
Zeitraum etc.)? 

 
2. Werden die Bürger/innen unserer Landeshauptstadt als die wichtigsten potentiellen 

Nutzer/innen der Straßenbahnen, die unser Stadtbild für viele Jahre mit optisch und 
technisch deutlich prägen werden, in irgendeiner Weise Gelegenheit haben, beteiligt 
zu werden und mit über Aussehen und Ausstattung der neuen Bahnen abzustimmen 
bzw. ihre Hinweise und Wünsche zu äußern? Was haben Sie hierzu konkret 
vorgesehen? 

 
3. Welchen besonderen modernen und nachhaltigen Ausstattungsmerkmale werden die 

neuen Straßenbahnen aufweisen (Klimaanlage für das Fahrpersonal oder alle 
Fahrgäste, Außenlautsprecher zur Haltestellendurchsage für sehbehinderte 
Menschen, W-Lan, Farbgebung innen und außen, Sitze/Polsterung, Platzaufteilung 
insbes. für Kinderwagen und Rollatoren, Rollstühle usw.???). 

 
4. Was sieht das Lastenheft vor? In welcher Weise sind der Behindertenbeauftragte und 

die AG Menschen mit Behinderungen bisher und künftig beteiligt?  
 

5. Generell geht der Trend siehe aktuell Erfurt zu längeren Triebwagenzügen: Welche 
Fahrzeuglänge ist in MD vorgesehen im Kontext der vorhandenen Haltestellen; 
welche Fahrkastenbreite im Kontext des MDer Gleismittenabstands? Welche 
Vergleiche mit anderen Städten gab es mglw, welche Best-Practice-Beispiele sind für 
uns nutzbar und werden umgesetzt? 

 
6. Welche Beschlussfassungen durch wen sind noch nötig, um alles auf den Weg zu 

bringen, wie sieht die konkrete Beschlussfassungskette aus?  
 
Ich bitte um kurze mündliche und ausführliche schriftliche Stellungnahme. 
 
 
 
 
Oliver Müller 
Stadtrat 
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